

Saint-Jo Infos

Semaine A: semaine du 8 au 12 janvier 2018

Absences d'enseignants :

<u>Lundi</u>	<u>Mardi</u>	<u>Mercredi</u>	<u>Jeudi</u>	<u>Vendredi</u>
		F. Chapalain I. Jeffroy		

- **Le jeudi 11 janvier** : à 20h30 présentation des lycées aux parents d'élève de troisième.

A Prévoir :

- **Lundi 15 janvier** : début des inscriptions au DNB. Les inscriptions sont faites par le collège.
- **Mardi 16 janvier** : la Brigade de prévention de la délinquance juvénile interviendra de 9h20 à 11h25 auprès des 5èmes et 4èmes sur le thème du harcèlement.
M. Godefroy idée l'association «touche pas à ma vie» interviendra lui auprès de toutes les classes ; les dates ne sont pas encore définies.
- **Mardi 16 janvier** : à 20h au collège «Café parents» sur le thème du travail personnel de l'élève. Tous les parents sont invités à y participer.
- **Jeudi 18 janvier** : à 20h, présentation du collège aux parents d'élève de Lanhouarneau.
- **Vendredi 19 janvier** : après midi, réunion des quatre commission des délégués.
- **Lundi 22 janvier** : à 19h, présentation du collège aux parents d'élève de Tréfléz.
- **Samedi 27 janvier** : de 9h à 12h, forum des lycées de l'enseignement catholique à Langolvas. Ouvert à tous.

- **Mardi 30 janvier** : à 20h, salle paroissiale sous le cinéma le Dauphin, réunion d'information concernant la profession de foi.
- **Mercredi 31 janvier** : fin des inscriptions au DNB.
- **Mercredi 31 janvier** : Théâtre pour les élèves de 6ème concernés par le théâtre.
- **Du lundi 5 au vendredi 9 février** : semaine de stage des troisième et formation PSC1.
- **Lundi 5 février** : à 20h, information concernant le voyage à Rome des cinquièmes.
- **Mardi 6 février** : de 8h30 à 10h30 collège au cinéma pour les 6èmes et 5èmes : Phantom boy.
- **Mercredi 7 février** : Journée pédagogique ; pas de cours pour tous les élèves.
- **Jeudi 15 février** : Spectacle musical pour les troisièmes à la salle Kan ar mor de Cléder.
- **Samedi 17 février** : Portes ouvertes du collège de 10h à 12h30.
- **Mardi 20 février** : exposition du fond Leclerc pour les troisièmes.
- **Jeudi 22 février** : remise des rapports de stage.
- **Vendredi 23 février** : à 16h40, début des vacances d'hiver jusqu'au lundi 12 mars.

Information / documentation

France TV Education : (cliquez sur les liens)

- [ATTENTION : l'arrivée du « marave challenge » !!!!](#)
-

INTERNATIONAL – LANGUES ET AECS

Niveau 4ème :

Cette année, dans le cadre de la refonte des AECS, la priorité est donnée aux échanges à l'étranger ; pourquoi ?

1. Il nous paraît important qu'une fois dans sa scolarité de collégien l'adolescent aille à l'étranger. La société actuelle mondialisée est une société où l'on bouge sans cesse et au-delà des frontières nationales.
2. Il nous paraît important que les collégiens entrent en contact au moins une fois avec l'une des langues qu'ils étudient au collège.
3. Il nous paraît important que les adolescents soient confrontés à eux-mêmes et à leurs capacités réelles d'adaptation dans un monde qui leur demande toujours plus d'adaptabilité.

C'est pourquoi, les élèves auront accès à trois échanges :

- La GB avec Braunton (10 places)

- L'Espagne avec l'Ametlla de mar (15 à 20 places)
- L'Allemagne avec Wanfried et Eschwege (20 à 25 places)

Il paraît logique que les germanistes aillent en priorité en Allemagne mais la GB ne leur est pas fermée.

Les hispanisants étant les plus nombreux, ils pourront quand même aller en Allemagne.

L'échange aura lieu en deux temps :

- Un Aller en avril, entre le 7 et le 14 mai selon les destinations.
- Un accueil cette même année pour la GB et l'Espagne et l'an prochain pour l'Allemagne.

Niveau 3ème

Nous avons la possibilité d'envoyer 8 élèves de troisième en Espagne pendant 2 semaines pour suivre les cours sur place. Ils seront hébergés dans une famille et ils accueilleront par la suite leur correspondant sur une période équivalente.

Les candidats partiront ensemble (c'est la demande des espagnols), une semaine sur les vacances de février et une semaine sur temps scolaire.

Ce genre d'échange qui est très prisé des européens du nord et de l'est reste anecdotique en France ; mais puisque nous avons des possibilités il serait dommage de ne pas en profiter.

A.P.E.L

> Activités prévues :

La collecte des journaux avec les 4 écoles le premier samedi de chaque mois sur le parking du dauphin. Les dates pour St Jo vous parviendront ultérieurement.

> Compte-personnel d'épargne ! A partir de cette année, l'APEL créer un compte personnel d'épargne pour chaque élève. Ainsi, chaque élève pourra y placer 15% des ventes qu'il aura effectué lors des diverses animations de l'année ; les familles pourront utiliser ces bénéfices pour financer le voyage ou l'activité de leur choix.

Si en fin de collège le bénéfice n'est pas utilisé, il servira soit à organiser la dernière journée de troisième, soit il sera remis au pot commun de l'APEL.

Pastorale

La cérémonie de profession de foi aura lieu à Cléder le jeudi 10 mai à 11h.

Une autre cérémonie aura lieu à St Pol de Léon le dimanche 3 juin à 11h. Ceux qui ne pourraient prendre part à celle de Cléder peuvent prendre part à celle de Saint Pol de Léon.

Association sportive (2017/2018)

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi
12h45 – 13h30/45	Futsal (Julie Le Jeune)	Cross / Athlé / Hand selon le moment de l'année (Julie Le Jeune)	Compétitions (Julie Le Jeune) (Fanny Mathias)	Hand (Fanny Mathias)
13h30 – 15h			Compétitions Ou Musculation (Fanny Mathias)	

TELEGRAMME

Collège Saint-Joseph. Les CM2 en reconnaissance des lieux



Dans le but de découvrir les lieux et de participer à diverses activités avec les collégiens, les élèves de CM2 de Tréfléz,

Plouescat, Plounévez-Lochrist et Lanhouarneau ont été invités jeudi, à passer une journée au collège Saint-Joseph, où ils ont été pris en charge par les élèves de 6e. Au programme, la représentation théâtrale de l'option théâtre au Dauphin, la présentation du projet radio, un jeu de piste pour découvrir le collège et des ateliers (échange, découverte des outils informatiques).

Satis'Rêve. Première action pour les 3e DP



Pas de pause dominicale pour les collégiens de troisième DP, qui ont mené leur première action au marché de Noël.

L'entreprise Satis'Rêve, créée par les élèves de troisième Découverte professionnelle du collège Saint-Joseph, a lancé, dimanche dernier, sa première action en officiant aux côtés de Festif'Halles et des commerçants, lors du marché de Noël. Les jeunes entrepreneurs de troisième DP se sont relayés pour distribuer les tickets de la calèche du Père Noël, qui a tourné au centre toute la journée. « Nos infographistes ont dessiné les tickets et la publicitaire a réalisé les affiches. Nous avons fixé le tarif au chapeau, c'est-à-dire que chacun donnait ce qu'il voulait », précise Louenn, l'un des deux gérants. « L'argent collecté va permettre à notre entreprise d'investir dans la matière première des produits que nous allons fabriquer », ajoute Lucas, artisan-couturier pour Satis'Rêve et présent tout au long de la journée pour assurer les tours de calèche. En effet, l'entreprise des collégiens est actuellement en train de clore son étude de marché. Les élèves ont pour idée de commercialiser un « tote bag », un sac en tissu pour transporter courses et autres affaires ; ce sac sera aux couleurs de lieux et activités emblématiques de la commune. Tous les bénéfices de l'entreprise seront reversés à l'association Un rêve - Un sourire qui a invité les élèves à parrainer le rêve d'un enfant malade. Les élèves siégeront d'ailleurs bientôt en commission pour découvrir de plus près le fonctionnement de cette association, qui vient de fêter ses dix ans.

Ogec Saint-Joseph. Une bonne gestion



Jean-Pierre Quintin (à gauche) en compagnie du directeur, Frank Cocaign, préside l'Ogec du collège Saint-Joseph.

L'Ogec (Organisme de gestion) du collège Saint-Joseph s'est réuni en assemblée générale, mercredi, à 18 h, au collège. L'ensemble des membres était présent, ainsi que Christine Le Ster, adjointe aux écoles, qui représentait la municipalité. Le président Jean-Pierre Quintin a ouvert la

réunion en remerciant Bruno Rosec qui a décidé de quitter l'Ogec après 25 années commencées à l'école primaire Notre-Dame des Victoires et poursuivies à Saint-Joseph dont il a présidé l'Ogec et où il est actuellement vice-président.

Une salle informatique flambant neuve

La parole a été donnée à Julien Le Strat qui représentait l'Udogec du Finistère et qui a énoncé l'analyse des comptes 2016-2017 en soulignant la bonne gestion qui a permis, une fois encore, d'engager des travaux dans le bâtiment de la rue de Verdun et de mettre en service une salle informatique flambant neuve. Le bilan moral a été présenté par le directeur Frank Cocaïgn qui a rappelé les temps forts de l'année écoulée pour les élèves comme pour les enseignants. Il a aussi fait le point sur les différents travaux menés l'an dernier tel que le renouvellement de l'horlogerie et la sonnerie, la mise aux normes électriques, la mise en place de la salle informatique et le lancement des travaux de la rue de Verdun qui ont commencé par la construction d'un préau de remplacement sur la cour est.

Journaux. Près de quatre tonnes collectées



Les parents du collège Saint-Joseph étaient « de service » pour la collecte des vieux journaux, samedi.

Tous les premiers samedi matin du mois, les parents d'élèves des quatre établissements scolaires de la commune se relaient pour assurer une permanence, sur le parking le Dauphin et récupérer de pleins conteneurs de vieux journaux que viennent déposer les habitants de la commune et celles environnantes. C'était le cas samedi pour des parents du collège Saint-Joseph qui ont réceptionné près de quatre tonnes de vieux journaux. Ceux-ci seront revendus à l'entreprise Cellaouate, à Saint-Martin-des-Champs, filière régionale de recyclage et de transformation de vieux papiers et de production de ouate de cellulose, un isolant écologique performant.

Prochaine collecte le samedi 6 janvier

Le produit de la vente est ensuite équitablement partagé entre les quatre établissements scolaires et sert à financer des activités extrascolaires et diminuer d'autant la participation des familles. La prochaine collecte aura lieu le samedi 6 janvier, de 9 h à midi.

QUEST FRANCE

Le sport à Saint-Jo ? C'est que du bonheur !



Une partie des jeunes sportifs de Saint-Joseph avec Julie Le Jeune, à droite. |

Cross-country, futsal, handball, athlétisme. Après un premier trimestre d'entraînements et de compétitions, l'association sportive du collège Saint-Joseph « s'porte » bien.

Une centaine d'adhérents

« L'association sportive Saint-Jo est toujours aussi active, annoncent d'emblée Julie Le Jeune et Fanny Mattias, professeurs d'éducation physique et sportive au sein de l'établissement de la rue de Verdun. Nous sommes contentes de voir que la moitié du collège, soit une centaine d'élèves, participe à l'association sportive, sur la base du volontariat. » Ce qui encourage les professeurs de sport, c'est de voir « les élèves hypermotivés en compétition ». Mais aussi « un comportement exemplaire, une autonomie et une entraide entre les grands et les plus jeunes ».

Le cross-country

L'activité a débuté en octobre avec l'épreuve de district à laquelle quarante-cinq élèves ont participé. Le départemental à Quimper en comptait quarante, et huit ont été qualifiés en individuel pour le régional à Ploërmel en décembre. Les entraînements ont lieu le lundi midi sur la piste du stade du Centre.

Le futsal

Deux équipes minimes garçons (14 élèves) et une équipe benjamins (10 élèves) ont participé au championnat de district à Lesneven, les mercredis 13 et 20 décembre. Les épreuves départementales se dérouleront en janvier et février. Quant aux entraînements, ils ont lieu le mardi midi, dans la salle du Centre.

Le handball

Trois équipes constituées de collégiens et collégiennes, qui sont pour beaucoup d'entre eux licenciés au club Hermine Kernic Handball. Une équipe benjamins filles, suivie par Fanny Mattias. Une équipe minimes filles et une équipe minimes garçons, entraînées par Julie Le Jeune. Les compétitions débutent en janvier, lors du départemental qui aura lieu à Cléder.

Athlétisme

« Après les sports collectifs, on enchaînera avec les courses, le saut et le lancer en individuel. » Et le jeudi midi, Fanny Mattias proposera du renforcement musculaire. Un achat de matériel est à prévoir.

Rencontre des CM2 et 6es au collège Saint-Joseph



Les collégiens de 6e à Saint-Joseph et les CM2 des écoles primaires du secteur ont échangé sur les activités qui les attendent à la rentrée de septembre. |

Lundi, Les élèves de CM2 des écoles privées de Tréfléz, Plouescat, Plounévez-Lochrist, et Lanhouarneau ont passé la journée au collège Saint-Joseph. « Le but était de découvrir les lieux et de participer à diverses activités avec les collégiens », expliquent Mélanie Jeannot, Fabienne Chaplain, professeures de 6^e et Michel Geffroy, documentaliste.

Les 6^{es} les ont pris en charge et les ont accompagnés toute la journée. Les collégiens ont assisté à une représentation théâtrale des élèves de l'option théâtre conduite par Mélanie Jeannot, écouté le projet Radio présenté par Michel Geffroy, professeur documentaliste.

Les futurs collégiens ont aussi participé à un jeu de piste, à des activités d'échange ou de jeux éducatifs et travaillé sur la création d'un jingle pour la radio commune à toutes les écoles : un projet mené sur toute l'année à venir.

Les écoliers seront conviés à la porte ouverte du collège Saint-Joseph le samedi 17 février, de 9 h à 12 h.

Le collège Saint-Joseph poursuit ses travaux



L'équipe responsable de l'Ogec avec, au premier rang, Julien Le Strat (Udogec), Jean-Pierre Quintin (président), Bruno Rosec et Frank Cocaign. |

L'organisme de gestion de l'enseignement catholique du collège Saint-Joseph a tenu son assemblée générale devant l'ensemble des membres ainsi que de Christine Le Ster, adjointe aux écoles, représentant la municipalité. Jean-Pierre Quintin, président, a salué Bruno Rosec, qui quitte l'Ogec après vingt-cinq ans de présence. D'abord à Notre-Dame-des-Victoires, puis à Saint-Joseph, où il a été président avant de terminer vice-président.

Julien Le Strat, de l'Udogec du Finistère, a présenté l'analyse des comptes 2016-2017. « La bonne gestion, souligne-t-il, a permis encore d'engager des travaux, côté rue de Verdun, et de mettre en service une salle d'informatique

flambant neuve. » Frank Cocaign, chef d'établissement, a rappelé les temps forts de l'année écoulée pour les élèves comme pour les enseignants. Notamment les différents travaux menés tels que le renouvellement de l'horlogerie et sonnerie des débuts et fins de cours ; la mise en place de la salle informatique et le lancement des travaux de la rue de Verdun, commencés par la construction d'un préau de remplacement à l'arrière du bâtiment principal.

Une section football entre les collèges Fichez et St-Jo



Les élèves de la section football des collèges Fichez et Saint-Joseph avec leur entraîneur Benoît Milin, debout à droite, s'entraînent sur le terrain du collège Saint-Joseph. |

Une section sportive football fonctionne depuis maintenant onze ans entre les deux collèges plouescatais pour les élèves volontaires de 6^e et de 5^e, qui partagent trois heures de football par semaine. Le lundi, de 16 h à 18 h, et le mardi, de 8 h 30 à 9 h 30. Ces heures sont incluses dans l'emploi du temps et tiennent compte des créneaux d'Éducation physique et sportive (EPS).

Créée en 2006 par Thierry Corlé, animateur sportif territorial, cette section est encadrée cette année par Benoît Milin (brevet d'entraîneur). La section sportive football de Plouescat, labellisée par l'Éducation nationale et la Fédération française de football, est la seule section de la ligue de Bretagne qui regroupe deux collèges, l'un privé et l'autre public.

Pour donner une identité à cette formation, un logo a été créé et les élèves ont reçu un équipement complet. Vendredi, ils assistaient au match de ligue 2, Brest - Sochaux.

Pour s'inscrire à la rentrée 2018-2019, un rassemblement aura lieu en juin. Date et lieu indiqués dans les dossiers d'inscriptions fournis par les collèges. Nombre de places limitées à seize élèves. Contact : tél. 06 89 28 77 34.

Retrouvez nous sur Facebook : <https://www.facebook.com/profile.php?id=100011525348792>